

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

MORENA

LAMENTA MAURICIO RUIZ OLAES IMPUGNACIÓN DE ELECCIONES INTERNAS DE MORENA

Urge que se respete lo que decida la militancia de Morena o no serán combativos para próximas elecciones, sentenció el diputado Mauricio Ruiz, quien calificó como un golpe duro a partido la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que anuló el proceso interno de renovación de dirigencias. (DQ 6, ADN, EQNO)

ACUSA MORENA DE INTROMISIÓN AL TRIBUNAL ELECTORAL

El presidente del consejo estatal de Morena, Ángel Balderas Puga, acusó al Tribunal Electoral de haberse entrometido en el proceso de elección interno, al haber anulado la elección de los consejeros a nivel nacional. Manifestar un rechazo a la intromisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que ayer canceló nuestro proceso de elección interno aduciendo cosas que tienen que ver con corte del padrón para el proceso. (DQ 4, EQNO, AQ)

MORENA IMPUGNARÁ FALLO DE TEPJF PARA REPONER ELECCIÓN

Morena impugnará la resolución del TEPJF de reponer el proceso de elección, pues la medida en Querétaro afecta a los 50 consejeros que resultaron electos, sostuvo Ángel Balderas, presidente del consejo estatal del partido. Advirtió, también, que es falso que Jesús Méndez sea el dirigente estatal del partido, pues aunque el secretario general se presente como titular, nunca fue validado por el Consejo Nacional. (N 5, EUQ 1 y 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: APUESTA POR LAS ENERGÍAS VERDES

Querétaro apostará fuerte por arraigar inversiones en materia de energías limpias, sector donde actualmente se ubica en lugar 20 nacional, y para ello los capitales recibirán atención prioritaria. El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que estas inversiones industriales tendrán autorización para instalarse de inmediato en el estado. (DQ principal)

N: MULTITUDINARIO ADIÓS

El arzobispo Faustino Armendáriz Jiménez, ante cerca de 30 mil personas partícipes de la misa solemne por el 50 Aniversario del patronazgo de la Virgen de Soriano, en el estadio corregidora, se despidió de la Diócesis y agradeció el cariño y participación del pueblo de Querétaro. (N principal)

AM: QUERÉTARO APUESTA POR LIDERATO AUTOMOTRIZ

Este año, Querétaro ubicado en cuarta posición superará a Nuevo León en fabricación de autopartes, con lo cual se convertirá en la tercera entidad con mayor producción en este rubro. (AM principal)

PA: SÍ A LA VIDA: ARZOBISPO FAUSTINO ARMENDÁRIZ

La amenaza de lluvia por las grises nubes sobre el Corregidora, desaparecieron milagrosamente cuando a las 17:10 entró la Virgen de los Dolores de Soriano, la Patrona de Querétaro, al Estadio Corregidora para recorrer el campo y

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

llegar al frente del presbiterio monumental, donde fue incensada por el grupo de danzantes y miembros de esta ancestral originaria. (PA principal)

EUQ: SECTOR DE AUTOPARTES AVANZA AL LIDERAZGO

Querétaro es el tercer fabricante de autopartes en México y se estima que, a corto plazo, superará al estado de Nuevo León que es segundo a nivel nacional, afirmó Oscar Albín Santos, presidente de la Industria Nacional de Autopartes. (EUQ principal)

CQRO: PACTAN ALIANZA A FAVOR DE LA NIÑEZ QUERETANA

“Querétaro se ubica por debajo de la media nacional en cuanto a niñas, niños y adolescentes en situación de pobreza, convirtiéndolo en uno de los estados de la República que marca la diferencia en el combate a la pobreza”, afirmó Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, al dar a conocer la alianza con la organización internacional Save the Children. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

APRUEBAN GARANTIZAR APOYOS DE TRANSPORTE A GRUPOS VULNERABLES

Con 19 votos a favor y seis en contra, los diputados del Congreso del estado de Querétaro aprobaron las modificaciones a las Leyes para el Manejo de los Recursos Públicos y de Movilidad para el Transporte, ambas de la entidad queretana, lo cual garantiza que el poder Ejecutivo estatal entregue apoyos para el transporte público a estudiantes, personas con discapacidad y adultos mayores. (DQ 6, EUQ 1 y 4, CQRO, EQNO, CI)

APRUEBAN EN QUERÉTARO LEY QUE SANCIONA A QUIENES TIREN COLILLAS DE CIGARRO

En sesión de Pleno se aprobaron reformas a la Ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos del Estado de Querétaro para sancionar el desecho inadecuado de colillas de cigarro. En esta sesión, la diputada Tania Palacios expuso la importancia de generar una sociedad responsable que no siga arrojando colillas de cigarro en espacios públicos, lo que genera daños al medio ambiente. (EUQ 1 y 8, DQ 1 y 6, N 4, CQRO 3, ESSJR 6N, ADN)

PROHÍBEN EN QUERÉTARO QUE BARES VENDAN LA “CAMINERA”

Diputados locales aprobaron por unanimidad un dictamen de iniciativa de ley que prohíbe a los restaurantes, bares y demás establecimientos, la venta de bebidas alcohólicas para llevar o como se le conoce popularmente “la caminera”. El diputado local, Agustín Dorantes, informó que esto contempla una reforma a la Ley Sobre Bebidas Alcohólicas del Estado de Querétaro y adiciona la Fracción 4 al Artículo 34 de la Ley de Salud del Estado de Querétaro. (EUQ 8, RQ, M)

PIDE CONNIE GARANTÍA DE RECURSOS PARA LAS MUJERES

Durante la sesión ordinaria de la 59 Legislatura del Estado de Querétaro, se aprobó por unanimidad realizar un exhorto a la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, a fin de que se aseguren los recursos previstos en el proyecto de presupuesto de Egresos Federal para el rubro de igualdad entre mujeres y hombres. (PA)

APRUEBAN PADRÓN ÚNICO DE PROVEEDORES EN EL ESTADO

Por Zulema López

En sesión del Pleno, la 59 Legislatura local aprobó la creación de un padrón único, esquema orientado a obligar a que los 18 ayuntamientos realicen sus licitaciones con base en el padrón de proveedores de gobierno del estado, lo

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

que agilizará trámites y evitará la duplicidad de documentos. La aprobación se realizó con 24 votos a favor. (EUQ 5)

HASTA 4 AÑOS DE CÁRCEL PARA QUIENES ABANDONEN VIEJITOS

Por Mercedes Rosales

El Congreso del Estado de Querétaro aprobó aplicar penas de hasta cuatro años de prisión a quienes teniendo la obligación legal de hacerse cargo de una persona, abandonen o expongan en una institución, a una persona adulta mayor o con discapacidad. (DQ 7)

APRUEBAN REFORMAS A LA LEY DE MOVILIDAD

Por Leticia Jaramillo

En sesión de pleno los diputados avalaron por mayoría dictamen de la iniciativa de ley que reforma, adiciona y deroga, diversas disposiciones de ley de movilidad para el transporte de Querétaro, a fin de establecer que a los usuarios del transporte público colectivo que cuenten con una ayuda social por parte del poder ejecutivo, se les entregue en los términos que establecen los programas sociales y reglas de operación que al efecto se emitan. (N 5)

SENADOR PROPONE TIPIFICAR ABIGEATO COMO DELITO GRAVE

El robo de cabezas de ganado, delito tipificado como abigeato, afecta a miles de familias en todo el territorio nacional, ya que en el primer semestre de 2019 se presentaron 3 mil 630 denuncias, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. En este sentido, el senador Juan José Jiménez Yáñez presentó ante el pleno del Senado de la República, una iniciativa constitucional para que el abigeato sea incluido en los delitos que ameriten prisión preventiva oficiosa. (AM 2)

MORENA “CONGELÓ” LA PROHIBICIÓN PARA CONDONAR IMPUESTOS

Que la mayoría parlamentaria en la cámara de diputados de la cara y los diputados de morena y sus aliados reconocen que la prohibición para condonar impuestos quedó congelada, señaló la diputada María Alemán Muñoz Castillo, en la discusión de la reforma al artículo 28 constitucional en la comisión de puntos constitucionales en San Lázaro. (N 5)

PODER EJECUTIVO

FESTEJO DE LA CIRT

Francisco Domínguez Servién convivió y reconoció a trabajadores y empresarios de la larga trayectoria en la radio y televisión, como el ingeniero José Luis Rodríguez Ibarra, aquí con su esposa Esther y su hijo José Luis Rodríguez, presidente nacional de la CIRT. El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la comida con Trabajadores de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión; en la que destacó que también puede pacificar al país por la vía del lenguaje, contenido de valor y opinión responsable. (DQ 1 y 5, N 1 y 2, EUQ 3)

AVALAN LOGRO DE PANCHO EN SHCP

Por Anaid Mendoza

El alcalde capitalino Luis Nava reconoció que la bolsa extra de 31 mil mdp que logró el presidente de la CONAGO, Francisco Domínguez Servién, para el fortalecimiento fiscal de los estados, es una gran noticia para el municipio. (DQ 14)

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

CONFORMAN LA ASAMBLEA DE USUARIOS DEL TRANSPORTE PÚBLICO

Fue conformada la Asamblea de Usuarios del Transporte Público de Querétaro por estudiantes, colectivos y asociaciones, misma que, en sesión ordinaria de Consejo Universitario de la UAQ, envió un pliego petitorio al gobernador Francisco Domínguez Servién, a través de Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (CQRO 5, ADN)

QUERÉTARO, DEBAJO DE LA MEDIA EN POBREZA INFANTIL

“Querétaro se ubica por debajo de la media nacional en cuanto a niñas, niños y adolescentes en situación de pobreza convirtiéndolo en uno de los estados de la República que marca la diferencia en el combate a la pobreza”, afirmó Tonatíuh Cervantes, titular de la SEDESOQ durante la conferencia de prensa para dar a conocer la alianza con la organización internacional Save the Children, la cual enfocará sus acciones y trabajo en continuar disminuyendo los índices de pobreza infantil en el estado. (N 6, EUQ 5)

SEDESU: CAUTELA EN CRECIMIENTO ECONÓMICO

Por Laura Banda Campos

Luego de un crecimiento de la economía queretana al primer semestre del año del 1.2%, Marco del Prete, titular de la SEDESU, dijo que serán cautelosos respecto a la proyección y cumplimiento de la meta del 4.5% fijada inicialmente para 2019. (DQ 13)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO MANTENDRÁ AUSTERIDAD: NAVA

La política de austeridad se mantendrá en la administración municipal de Querétaro, por lo que no habrá incrementos en los salarios de los funcionarios públicos de ningún nivel, aseveró el edil Luis Bernardo Nava. (EUQ 13, RQRO)

LEGISLATURA LOCAL RESPALDA EL NOMBRAMIENTO DE QUERÉTARO COMO CIUDAD CREATIVA DE DISEÑO

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió como testigo de honor a la LIX Legislatura, donde este mediodía se aprobó por unanimidad el punto de acuerdo para reconocer a Querétaro en su nombramiento como Ciudad Creativa de Diseño ante la UNESCO. (N 3, AQ)

QUERÉTARO ES LA TERCERA CIUDAD DE MÉXICO QUE OBTIENE EL NOMBRAMIENTO COMO CIUDAD CREATIVA

En el marco de la celebración del día Mundial de las Ciudades, la UNESCO, anunció que Querétaro ha sido designada como Ciudad Creativa del Diseño, lo que a decir del Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, traerá nuevos proyectos enfocados a consolidar la creatividad como factor estratégico del desarrollo urbano sostenible en la ciudad. (DQ 1 y 12, N 1 y 3, AM 5, EUQ 1 y 13, CQRO, 1 y 4, EQNO, CI, Q)

PRESENTA JUAN JOSÉ RUIZ SOLICITUD DE NO AUMENTO AL PREDIAL EN LA CAPITAL

Ante el compromiso de apoyar a los ciudadanos en su economía familiar, el regidor del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, presentó ante el Ayuntamiento de Querétaro la solicitud de no incremento al impuesto predial, para que se incluya en la próxima iniciativa de Ley de Ingresos del 2020 del Municipio de Querétaro. (LVI)

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

SE GENERARON MÁS DE 30 MIL EMPLEOS

Por Khalid Osorio

Genaro Montes Díaz, secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, destacó el desarrollo económico de la ciudad y mencionó que hasta el momento la capital del estado generó 30 mil 24 empleos, asimismo, expresó que este crecimiento es producto del trabajo conjunto de las cámaras empresariales con el Gobierno. (AM 6)

AYUNTAMIENTO DE JALPAN DONA DIETA SALARIAL A ESCUELAS

Celia Amador Enríquez, presidenta municipal de Jalpan junto a los regidores del Ayuntamiento de la fracción priista donaron 40% de su dieta salarial para destinarlo a 74 escuelas de nivel básico. (AM 5)

ITSJR PLANTEA ELIMINAR PLÁSTICO

Con el objetivo de crear conciencia entre la población estudiantil y resaltar la importancia de lograr un cambio de hábitos que disminuya el deterioro del medio ambiente, el ITSJR, actualmente lleva a cabo la iniciativa “espacio 100% libre de plástico de un solo uso”, refirió Miguel Ángel Zavala Robles, catedrático de esta institución. (ESSJR 4)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

CON MÁS DE 2 MMDP, UAQ APRUEBA PROPUESTA DE PRESUPUESTO 2020

En sesión ordinaria, el Consejo Universitario de la UAQ aprobó el proyecto de presupuesto de ingresos y egresos 2020 el cual asciende a dos mil 788 millones de pesos, sumando la previsión de los subsidios federal y estatal. (PA, DQ 10, AM 10, EUQ 3, CQRO 5, ADN, AQ, EQNO)

ESTUDIANTES CONFORMAN ASAMBLEA DE USUARIOS DEL TRANSPORTE PÚBLICO

Por Roxana Romero

En sesión ordinaria del Consejo de la UAQ, el consejero José de Jesús Ángeles Morales anunció la conformación de la Asamblea de Usuarios del Transporte Público, integrada por representantes de personas con discapacidad, de personas de la tercera edad, estudiantes y otros grupos y colectivos de ciudadanos. (CI)

SUBSIDIO PARA LA TARIFA PREFERENCIAL ES UN PELIGRO PORQUE DEPENDE DE LA SUFICIENCIA PRESUPUESTAL

El subsidio a la tarifa preferencial es un peligro porque depende de la suficiencia presupuestal y además ésta no debe estar enmascarada tras un apoyo que puede desaparecer en cualquier momento, considero la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, quien mostró su apoyo a los estudiantes que conformaron la Asamblea de Usuarios de Transporte Público y que exigen que se garantice la tarifa preferencial. (AM 1 y 2, CI)

DÍA DE MUERTOS, UNA TRADICIÓN RECONOCIDA EN EL MUNDO

Por Paola Bernal

La tradición de Día de Muertos fue declarada Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la UNESCO en 2008 y es una de las más reconocidas en el mundo. La celebración consiste en visitar en los cementerios a los seres queridos que ya partieron; además, se les preparan altares con ofrendas, pues se cree que sus almas bajan para disfrutar aquellas cosas que tanto les gustaban. (AM 13)

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

CELEBRAMOS EL REGRESO DE LOS DIFUNTOS: PRIETO

Por Sergio A. Venegas Ramírez

En México no festejamos hoy a la muerte, sino el regreso de los difuntos con los que mantenemos vínculos de parentesco, afecto, amor y lealtad, puntualiza el director nacional del INAH, Diego Prieto Hernández, en declaración exclusiva a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, y explica la creencia de que las mariposas monarcas venidas a finales de octubre son la encarnación de las animitas. (PA 1 y 4)

DESARROLLO INMOBILIARIO, UN SECTOR EN CRECIMIENTO

Por Ana Morales

En los últimos 10 años, Querétaro se ha posicionado en el séptimo lugar en cuanto a crecimiento económico debido a su posición geográfica estratégica, de acuerdo con datos proporcionados por la empresa Fokus Gestión de Talentos. (AM 1 y 3)

PREVÉN AUSENTISMO LABORAL

En el último bimestre del año se incrementa el índice de ausentismo laboral al interior de las empresas, expuso José Guadalupe Román Flores, presidente de la Canacintra en San Juan del Río, al referir que casi un 40% del padrón de las industrias presentan este síntoma. (ESSHR 6)

QUERÉTARO ES LUGAR 16 EN EMPRENDIMIENTO

Por Helen Martínez

Hasta 2018, Querétaro ocupaba el sexto lugar nacional con 234 empresas grandes instaladas en la entidad, de acuerdo con datos del INEGI, de ellas, 542 son medianas, y mil 983, pequeñas; el 83% corresponde a microempresas, segmento con el que inicia un emprendedor y en el que Querétaro ocupa el 16o lugar. (AM 9)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

DESPOJOS. Siguen repartiéndose tripas pestilantes del PRI algunos grupos opositores al actual dirigente estatal Juan José Ruiz Rodríguez, a quien por cierto no el CEN de “Alito” Moreno ha podido hacerle rasguños con sus auditorías. Y mientras crecen la presión sobre “JJ” y las versiones extraoficiales de que “ahora sí se va”, los detractores han comenzado a arrimarse a sus primos de Morena para pactar candidaturas comunes en el 2021. De hecho, nos informan, ya hasta se dieron reuniones en la Ciudad de México y en éstas ha participado incluso un exgobernador queretano del PRI seducido por la idea de una eventual alianza. **GOLPES.** Por si había dudas de lo perdidos que andan los priístas, ahí está la golpiza que se dio (o le dieron) otro excalzadista en el patio de un restaurante a Adán Gardiazábal, también ex brazo fuerte de actual alcalde de Colón. Poco queda de aquel joven ambicioso que tanto presumía de cosmopolita y de haber asesorado al alcalde angelino Antonio Villaraigosa, además de supuesto “amigo” de Rosario Robles. ¡**ÓRALE!** Que ya no le dirán “Güero”, sino “Negro”, al dirigente estatal del Sindicato de Trabajadores de la Radio y la TV, Alejandro Olvera Hernández, luego de que el ingeniero José Luis Rodríguez Ibarra comparó al sindicalista nada menos que con Rafael “El Negro” Camacho Guzmán enfrente del Gobernador Francisco Domínguez Servián durante la comida de la CIRT que preside el “televisivo” Rafael Bustillos Iturralde. (DQ)

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

EL ALFIL NEGRO

PIONEROS DEL DESARROLLO. En la entrega de reconocimientos a las Empresas Socialmente Responsables 2019, se distinguió a la Fundación Roberto Ruiz Obregón y es juros de reconocer que gracias al empresario, Querétaro ahora es un estado con visión de futuro y gran desarrolló. (N 1)

ASTERISCOS

CHOFERES, IMPEDIDOS A OPERAR EN EL AIQ. Los choferes que operan a través de las plataformas digitales de transporte acusan que no les permiten operar en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro. Sin embargo, este es un territorio federal y no depende del Gobierno del estado brindar una concesión para prestar servicios. Incluso está la decisión de la Secretaría de Gobernación para que la SCT impida que las plataformas como Didi, Uber o Cabify operen en estos espacios por petición de los taxistas. Habrá que esperar en qué acaba la determinación. A final de cuentas, el más afectado es el usuario. **GOBERNADOR GARANTIZA ENERGÍAS LIMPIAS.** Durante una reunión con líderes industriales, empresarios, comerciantes y autoridades de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró certidumbre de sus inversiones, particularmente en los parques industriales. También reveló que recientemente se reunió con la titular de la Secretaría de Energía, quien le confirmó que quienes inviertan en energías limpias tendrán autorización para instalarse de inmediato. En este sentido, la Sedesu encabezará una comisión de trabajo entre el sector privado y directivos de la CFE, para concretar el uso de energías limpias en la entidad. (AM 8)

BAJO RESERVA

ABRIRÁN UNOS SANITARIOS MIXTOS EN LA SEJUVE. Nos comentan que a finales de este mes será inaugurada la nueva sede de la Secretaría de la Juventud (Sejuve), que encabeza Rodrigo Ruiz. Este proyecto localizado dentro del Parque Querétaro 2000, que incluye modernidad en su estilo arquitectónico, tendrá un amplio auditorio y un espacio para que los jóvenes impulsen iniciativas que los conviertan en emprendedores o futuros empresarios. También contará, nos dicen, con sanitarios mixtos, que podrá ser usados por hombres y mujeres. **EL DEBATE LEGISLATIVO SUBIÓ DE TONO.** Nos comentan que se puso sabroso el debate en tribuna entre las diputadas Laura Polo Herrera, de Morena, y Leticia Rubio Montes, de Acción Nacional, durante la discusión que se dio por la aprobación del exhorto en el que el Congreso local pedirá al gobierno federal que destine más recursos para el sector salud, pues el principal argumento de esta iniciativa, nos dicen, es que existe presuntamente un desabasto de medicamentos. Doña Laura negó que se tenga esta problemática y de paso también arremetió contra el secretario de Salud estatal, Julio César Ramírez. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

“Debemos seguir conciliando al país. Debemos pacificar al país por la vía de crecimiento económico, sí; por la vía del empleo, sí; por la vía del talento y del mérito, sí. Pero también por la vía del lenguaje, del contenido de valor y de la opinión responsable que forman conciencia colectiva”, dijo el gobernador Francisco Domínguez, ante trabajadores de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT). Que aumentar la recaudación no resuelve en lo inmediato la problemática ante el escenario de recortes presupuestales por parte de la federación, aseguró el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava. Agregó que el llamado del titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael Castillo, a los municipios para que incrementen la recaudación de ingresos propios, es una alternativa viable a mediano y largo plazo, pero no cumple con la necesidad de recursos para atender la urgencia que enfrentarán en materia de infraestructura y seguridad. Que la revocación de la elección de dirigentes de Morena, por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) es un golpe muy duro para la democracia del partido y para la militancia, reconoció el diputado local Mauricio Ruiz Olaes. Cabe

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

recordar que el tribunal dio marcha atrás al acuerdo electoral, a la convocatoria para los comicios y a todos los actos realizados hasta este momento, porque consideró que Morena no tiene un padrón confiable, debido a que no lo depuró ni lo actualizó antes del proceso. Advirtió que esto tendrá un impacto: “Va a afectar mucho en los procesos electorales; si esto se pasa hasta el otro año y se junta con temas de elecciones, pues lo único que van a lograr es que Morena va a llegar dividido a las próximas elecciones y que no vamos a ser un Morena combativo para poder trabajar electoralmente”. Por su parte, el presidente del Consejo Estatal en Querétaro, Ángel Balderas Puga, señaló que más allá de las impugnaciones que Morena interponga a nivel nacional en contra de la resolución del TEPJF, acatarán la anulación del proceso interno, en cuanto a la elección de 50 consejos estatales. Balderas Puga subrayó que, a pesar de esta “intromisión”, el proceso será repuesto -a más tardar- en enero del 2020, en aras de acreditar que Morena es un partido democrático. (CQRO)

FUEGO AMIGO / LELE INTERNACIONAL

Orgullo queretano. Vestida de Lele la modelo Andrea Toscano compete en el concurso de belleza Internacional, caracterizada como la muñeca Otomí que le ha dado la vuelta al mundo. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LA BODA DEL 0 (D) AÑO. CHRISTIAN ORIHUELA, hijo del ahora muy famoso ex presidente municipal de Tequisquiapan, RAÚL ORIHUELA, acudió a un programa de radio de EXA San Juan del Río en donde se desmarcó de la boda de su papá con la viuda de su hermano fallecido hace tres años. Dijo no compartir pero respetar la decisión del ex edil, con quien por cierto también fue regidor. Ni hablar. Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

DESPEDIDA.

El administrador diocesano de Querétaro, ahora Arzobispo electo de Durango, Faustino Armendáriz, se despidió ayer de la diócesis en un magno evento en el que se conmemoró el cincuentenario de la Virgen de Dolores de Soriano, como patrona de Querétaro. (...) Entre esa multitud se encontraban: Alejandro Ochoa, alcalde de Colón, Apolinar Casillas, secretario de Gobierno del municipio de Querétaro y Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro, la diputada Elsa Méndez, el diputado Hugo Cabrera y la diputada Connie Herrera. (N)

TABLERO

Por Sergio A. Venegas Alarcón

FAUSTINO, UN PASTOR FUERA DE SERIE. Se queja Morena de frenón del TEPJF. Quieren enfermar al súper delegado. Destaca la diputada Connie Herrera. Cae actividad económica aquí: INEGI. **El mejor.** Privilegio del oficio y del tiempo, este reportero ha tenido la oportunidad de conocer y entrevistar a los tres últimos obispos de Querétaro y puede opinar que el más sencillo y humano es Faustino Armendáriz, a quien -por algo será- el Papa Francisco ha designado Arzobispo de Durango, el más joven de los 18 de México. Este hecho extraordinario, porque los titulares de nuestra Diócesis se jubilaban o morían, habla de la calidad del pastor que anoche se despidió con una misa en el Estadio Corregidora en honor de la Virgen de los Dolores de Soriano. Otros momentos. A don Alfonso Toriz Cobián, el que más tiempo duró, le correspondieron tiempos de cambio y se agitación interna derivada del Concilio Vaticano Segundo, que desató rebeldías y purga de decenas de sacerdotes, aunque su trato era suave y cordial con la prensa. Llegamos a hablar hasta de nuestra coincidencia futbolística por las chivas de Guadalajara, lo que en ese tiempo se vio como un atrevimiento del joven reportero. Mario de Gasperín, hoy emérito, fue en general de trato duro y difícil. Delicado hasta en el asunto de las fotografías que se le tomaban y ya

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

no se diga en las preguntas, aunque debo reconocer que gracias a la gestión del inolvidable padre José Morales tuvo algunas consideraciones para su servidor y el periódico que dirigió antes, inaugurando sus instalaciones. Don Faustino, que duró poco más de ocho años en Querétaro, que encabezó nueve peregrinaciones e hizo casi un centenar de giras a la Sierra –más que los últimos dos gobernadores del estado- es un fuera de serie. Lo sabe el Santo Padre, con quien trabajó Armendáriz en la V Conferencia General del Consejo Episcopal Latinoamericano y del Caribe celebrado en Brasil en mayo de 2007. Bergoglio era obispo de Buenos Aires y Faustino de Tamaulipas. -Yo a ti te conozco, le dijo años después el Papa a Faustino, en su primer encuentro en Roma. “Sí, le respondió, trabajé con usted en Aparecida”. -Y en Quebec (en 2010), agregó, el memorioso jefe de la Iglesia Católica. Faustino no creía que lo registrara en ese otro encuentro, en donde no tuvieron tanto contacto. Así que no es casual, como no lo es nada en las cosas de la Iglesia, el ascenso que recibirá el sonorenses (de Magdalena de Quino) al asumir el próximo 21 de noviembre la Arquidiócesis de Durango, que abarca varios estados y es 16 veces más grande que la Diócesis de Querétaro. Ojalá y la vida me permita verlo de cardenal, le dije luego de su nombramiento, y me respondió con una gran sencillez y sinceridad que eso no puede ni debe pensarlo. Dios manda y en la Iglesia la encomienda es siempre la de hoy. -Yo pensaba terminar en Querétaro. Todos mis planes, proyectos y tareas estaban destinadas a eso. Este es Faustino, al que vamos a extrañar mucho, tanto como seguramente lo van a querer en el Arzobispado de Durango. Fue un honor conocerlo, tratarlo, entrevistarle y recibir sus bendiciones para esta familia y nuestro periódico al que apoyó incondicionalmente en los momentos más difíciles, de persecución y encono. No lo olvidaremos. -BLANCAS Y NEGRAS- **Morenos.** Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena en Querétaro, acusa al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por suspender el proceso de renovación y dice que ofende a su militancia la intromisión oficial. En conferencia de prensa en el 1810, acompañado de consejeros electos y de miembros de la dirigencia, denunció que se les está retrasando tres meses el cambio. El tema es nacional, pero los representantes locales están dándole vuelo a la protesta porque se tendrá que reponer todo el proceso. Como quiera que sea, hoy por hoy, Ángel Balderas es aspirante a la presidencia estatal del Movimiento que, dice, está acéfalo porque Chucho Méndez no es reconocido por el comité nacional. En fin. En el PAN se fortalece la figura del senador Mauricio Kuri como la carta para el 2021, mientras las plumas del gobierno promueven la guerra sucia en contra del súper delegado federal Gilberto Herrera Ruiz, al que ya hasta quieren enfermar. Así de grande es el miedo. Y en el PRI ya no saben qué hacer con el presidente estatal Juan José Ruiz, luego de que circuló un oficio (que ahora dicen es falso) en el que se ostenta como dirigente del Partido Revolucionario Constitucional o sea el PRC. Bueeno. El Partido Verde alineado en el centro con Morena pero aquí más cercano al PAN, estaría pidiendo el quinto distrito electoral federal para su dirigente Ricardo Astudillo Suárez y algunas posiciones locales. Venden caro su amor. No todo es así. Mientras los partidos ya se mueven en función de las próximas elecciones, destaca la diputada Connie Herrera de Querétaro Independiente con intervenciones como la de ayer a favor de la ley para transparentar el uso de los recursos públicos con reglas claras y concretas. Ahí está la diferencia entre los que hacen lo de siempre y quienes buscan cambiar la política. -EL QUERÉTARO REAL- **Datos duros.** Contra la narrativa oficial de la infinita prosperidad, Querétaro figura entre los estados que retrocedieron en su actividad económica durante el segundo trimestre del año, de acuerdo con la información más reciente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Son 22 las entidades rezagadas. Algunas, entre las que no estamos todavía, con francas señales de recesión. En el caso de Querétaro la variación porcentual es de -0.7 y se atribuye a la desaceleración de las ventas al exterior y/o a la contracción de la inversión pública. Peor están, pero eso no debe consolarnos, Sinaloa, Baja California Sur, Tabasco, Guerrero, Hidalgo, Chiapas, Michoacán y Yucatán. En contrario, las 10 entidades que obtuvieron datos positivos son Chihuahua, Colima, Jalisco, Guanajuato, Aguascalientes, Durango, Nuevo León, Quintana Roo, Coahuila y la capital del país. Llama la atención las cifras negativas de Querétaro en el Indicador Trimestral de Actividad Económica Estatal, porque aquí a propaganda del gobierno destaca el crecimiento del empleo y la economía. Tiene Pancho otros datos. Que chocan con la terca



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

realidad. A menos que el INEGI se equivoque. -JUGADA FINAL- **PANacea**. A quienes tratan de ocultar el rezago económico del estado en el segundo trimestre de este año y hacen malabarismos para presentar un Querétaro pujante, porque ahí vienen los tiempos preelectorales, un rojo ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL